
前回はロータリーの創

立時のことを話しました

が、その続きを話したい

と思います。

4人の先駆者の中のポー

ル・ハリスは自ら立候補

して、シカゴRCの第3代目の会長に就任いたし

ました。1907年のことです。ロータリーの出発

は「親睦」と「相互扶助」が目的でありました。

親睦とは会員同士が兄弟、親類のつきあいを

することであり、相互扶助とは会員同士が商売

を助け合うことであります。純粋に一業一会員

制度が確立していたのであります。従って会員

同士が商売上で助け合うことが自然に行われて

いました。

スタティスティシアン(Statistican)という係

があって、会員同士の取引の記録をとって、例

えば洋服屋のハイラム・ショレイの店から、何

某と何某が洋服を何着、如何程の価格で買った

とか、シルベスター・シールの店から石炭を何

トン買った。などの記録が残っているほど、会

員間の取引は厳しく義務づけられておりました

のであります。つまり会員が増加すれば会員相

互のお得意様が増えて会員同士の商売が繁盛す

る仕組みになっていたのであります。そこへ

「シカゴ市に対する公共精神の推進」という目

的が加わって来たのが契機となって、会員間の

間に「実利派」と「奉仕派」ともいうべき二つ

の派閥が出来ることになったのであります。

実利派は現状維持派、奉仕派は革新派といっ

て差し支えなかろうと思われます。革新派の頭

目はポール・ハリスでありますが、印刷屋のハ

リー・ラグラスとか、チャールズ・ニュートン

などは「中間派」で両方の意見の衝突を緩和す

るために活躍したといわれています。奉仕派は

「社会一般の向上はシカゴだけに限定する必要

はない、ロータリーをアメリカ全国に拡大発展

すべきである」といって奉仕に加えてロータリー

の拡大を強く主張提唱するようになり、喧騒は

いよいよ頂点に達する事になって来るのであり

ます。ロータリーは「親睦」と「相互扶助」が

すべてであると主張する現状維持派と、否、そ
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の二つに加えて「奉仕」と「拡大」を推進すべ

きであると主張する革新派の論争が、如何に峻

烈であったかは、ポール・ハリスが「我が希望

を理解してくれない友達の冷淡な態度ほど、私

を淋しく悲しませたことはない」といって彼の

苦境を当時の機関誌に面々と書き綴っておりま

す。親睦からロータリーが始まる、ということ

は今日もなおクラブ運営の基本であります。し

かしながらロータリーの親睦は、共に遊び共に

酒を飲むだけで終わる親睦に止まってはならな

いといわれております。酒席を共にし、遊びを

共にしている間に会員は相互に胸襟を開いて語

り合う、それも建前の話題のみに終始すること

なく、お互いが本音を披瀝して人生を語り、自

らの事業の実状を話し合うまでに溶け込み合っ

た親睦が期待されているのであります。そのよ

うな親睦の交流があって会員がお互いに「社会

生活における幸福は、他人への思いやりと助け

合いにある」とするロータリーの奉仕の心を感

じとらなければならないとされているのであり

ます。かかるロータリーの運動をシカゴだけに

とどめるべきではないということで「ロータリー

の拡大」が提唱されたという訳であります。そ

の後、奉仕と拡大に熱意を持った会員たちの力

によって米国各地に続々とロータリークラブが

創設されて、1910年シカゴ市で開催された「第

1回全米ロータリークラブ連合会」には、16の

ロータリークラブから代表が出席して大いに気

勢をあげる事ができたと記されています。この

全米ロータリークラブ連合会は、今の国際ロー

タリー事務局の最初の会であります。

①大和商工会議所会頭、大和田園ロータリー

クラブの会員の河西正彦様がご逝去されまし

た。ご冥福をお祈りいたします。

②地区より「地区大会親睦ゴルフコンペのご案

内」が参加者に届いております。変更点がご

ざいますのでご確認ください。

③地区より「第20回記念ロータリー全国囲碁大

会」のご案内が届いております。ご興味のあ

る方は事務局までご連絡ください。

【お祝いの方々】

親睦活動委員会 野口 宏 副委員長員

結婚記念日 北砂 明彦 君 8月27日

「これからのDXの戦略について」

辻 彰彦 会員

詳細は下記よりダウン

ロードしてください。

https://1drv.ms/u/s!AoasHC

t7SKasiEAxyNsefyBEhAhD?e=

Ga7J2P
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委 員 会 報 告

クラブフォーラム

幹事報告 竹野 国敏 幹事

石川 達男 会長、竹野 国敏 幹事

本日の会員卓話辻様、楽しみにしております。

よろしくお願いします。

中村 友彦 君

本日は竹野幹事の代役を仰せつかりました。

よろしくお願いいたします。辻さん、本日の卓話

楽しみにしております。

鈴木 洋子 君

辻会員、「本日の卓話」よろしくお願いいたしま

す。楽しみにそして勉強させていただきます。

スマイルボックス 小野 泰弘 委員 本日 ￥3,000 累計 ￥６７，０００


